



16 de noviembre, 2025

Trigésimo Tercer Domingo del Tiempo Ordinario

"... Allí surgirá el sol de la justicia con sus rayos sanadores". Malaquías 3:20a



Queridos Amigos,

Hay un proverbio frecuentemente citado atribuido al poeta inglés medieval Geoffrey Chaucer. “*Todas las cosas buenas tienen un final*”. Significa que nada dura para siempre y las experiencias agradables son temporales. Incluso se utiliza para consolar a la gente, recordándoles que incluso las cosas malas llegarán a su fin. Puede dar lugar a la esperanza.

Al acercarnos al final del año litúrgico, la liturgia nos recuerda que todas las cosas llegarán a su fin. Para los cristianos los finales siempre dan paso a nuevos comienzos. Esperamos la transformación del viejo mundo en la imagen de Cristo resucitado. Pero para ser transformado, algo viejo tiene que acabar, las cosas deben cambiar y algo muere. Proclamamos que la muerte es el umbral a una nueva vida en Dios.

El “*Día del Señor*” de Malaquías no se trata solo de castigos o finales. Se trata de purificación para renovación. Se trata del amanecer de un nuevo día cuando el sol de justicia brillará con la sanidad divina. El fuego puede destruir, pero también puede purificar. La comunidad de Israel se ha visto comprometida, pero se está transformando en algo nuevo. El sol naciente de justicia no es aniquilación. Es el amanecer de una nueva comunidad formada en justicia, misericordia, compasión y amor. No se trata de un castigo individual, sino de una conversión colectiva. La gente aprende a centrarse en el amor de Dios.

En el presente, tendemos a leer todo desde la perspectiva del individuo. Esto nubla nuestra comprensión de las cartas de Pablo a sus comunidades cristianas. Pablo está preocupado por el buen orden de la comunidad. Hay un lugar para todo y todo el mundo y todo en su lugar adecuado. El comportamiento desordenado es una amenaza a la armonía de la comunidad. Cuando Pablo dice “*Si alguno no trabaja, tampoco debe comer*” puede sonar duro si se lee de manera individual.

Pero él se preocupa con lo eclesial, la comunidad que es el Cuerpo de Cristo. En el cuerpo todos contribuyen para el bien de todos. Pablo no está atacando a los desempleados. Él está advirtiendo contra volverse descomprometido y ensimismado. En la larga espera por el regreso del Señor, algunos han dejado de contribuir a la vida de la comunidad. Se convirtieron en espectadores pasivos en lugar de participantes activos. Lo que Pablo imagina es una comunidad eclesiástica marcada por la responsabilidad mutua y el trabajo compartido. Todos usan sus dones para que nadie se sienta agobiado. Todos participan en la construcción del reino de Dios ahora. ¿A dónde nos llama Dios como comunidad a renovar nuestra parte del mundo?

La profecía de Jesús sobre la destrucción del Templo no es solo una advertencia apocalíptica. Es un shock sociopolítico y religioso. El Templo era el centro de la identidad del pueblo. Su caída significó que toda la comunidad tendría que reimaginar su comprensión de Dios en medio de ellos. Lo que Jesús describe no es solo una ruina histórica, sino una transformación comunitaria. La morada de Dios ya no está confinada a un edificio, sino que se encontrará en un pueblo, el cuerpo de Cristo.

Muchos tienen miedo del presente. Es por eso que están tratando de recrear el pasado: Mucho arrodillamiento, velos de capilla, devociones barrocas. Las instituciones, costumbres, y comodidades que hemos construido se están desmoronando. No podemos volver atrás; es un tipo de muerte. Pero en la pérdida, Dios nos invita a descubrir el corazón del discipulado. Somos un *templo vivo*, un pueblo que juntos dan testimonio a través de la resistencia y la esperanza. El Papa Francisco nos dio una nueva imagen para reflejar el significado de la iglesia. Nos llama un “*hospital de campaña*” que administra la medicina de la misericordia. Encontramos a Dios aquí y ahora, no en el pasado. Encontramos a Dios ahora en el amor, la sanidad y el perdón. Entonces, pongámonos manos a la obra.

Paz,

*Fr Ron*

Esta carta está en español en el sitio web: [www.anne.church](http://www.anne.church)